

Cartas políticas.

Madrid 15 de Diciembre de 1890.

Sr. Director de ALMERIA.

Anoche se reunieron los fusionistas en su Circulo de la calle del Principe y por los antecedentes que habia se esperaba una *juerga* de insultos y rivalidades entre los socios, por mor de la eleccion de junta directiva base y móvil de las reuniones.

El Sr. Sagasta asistió como jefe del partido y presidente honorario de aquella sociedad, y en vista de la inquietud advertida en el ánimo de los socios en su mayoría pertenecientes á la izquierda del partido, resolvió hacer un discurso lleno de tintas y matices democráticos, con lo cual quedaron contentos los elementos más revoltosos y decididos en el órden de las broncas. Cuando se creía ya inevitable la pelea por si la junta habia de ser elegida por *sufragio universal* ó la reelección de la que hay, las fuerzas de Canalejas contra las de Aguilera se batían desplazadamente y como auxiliares ó terceros en discordia, entraban en la contienda los Vergarmitistas; cuando se hallaban digo, en esta situación, el Sr. Sagasta saltó con su discurso á lo progresista dirimiendo el litigio colectivo por medio de una proposición que fué aceptada por unanimidad y los bríos y las energías se los guardaron para otra ocasión y la junta actual quedó reelegida, único medio de conjurar el Sr. Sagasta, el conflicto de la eleccion de junta directiva para el año próximo.

Esta bien comprendido que entre Vega Armijo, Canalejas y Aguilera, no puede haber avenencias ni armonias, porque los tres se han revestido de una soberbia rayana en lo ridiculo y las pasiones mezquinas son la clave de la conducta personalísima que sigue esta *trinidad* del fusionismo.

Después de haber asistido el ministro de la Gobernación al banquete dado en Thardy al Sr. Linares Rivas, por la comisión de letrados del partido conservador que ha entendido en asuntos electorales; y después de hablar largamente el Sr. Silvela, con el ex-republicano, ex-demócrata, y conservador hoy Sr. Linares Rivas, el ministro marchóse directamente á su departamento y conferenció acto seguido por telégrafo, con el gobernador de la Coruña: Lo que hablarón no se sabe, aunque se supone sería acerca de la protesta hecha por los representantes de los partidos opositoristas de aquella provincia, contra la conducta odiosa y apasionada que sigue el gobernador de la misma, hermano del ex-ministro demócrata Sr. Linares Rivas.

Los candidatos y periodistas que esperaban la salida del ministro de la Gobernación, supieron con extrañeza, que se habia marchado para no volver durante la noche, acto no acostumbrado en él, especialmente con los *reporters* del periodismo en general; este detalle al parecer insignificante, corrobora los rumores que circulan esta tarde, de la próxima salida del Sr. Silvela, salida del ministerio que él mismo pedirá quizás en el Consejo de ministros que se celebrará mañana.

A juzgar, por las personas respetabilísimas y de íntima amistad con el ministro de la Gobernación, la noticia de la dimisión de Silvela, tiene gran fundamento y por lo mismo es creída sin reservas ni vacilaciones. Es claro que el presidente del Consejo de Ministros no solamente no querrá aceptársela, sino que formará empeño y con él el demás gabinete, para que continúe al frente de su departamento, comprendiendo la casi imposibilidad de hallar personaje político que en las actuales circunstancias, quisiera encargarse de aquél

ministerio, por desgracia hoy tan embrollado y desprestigiado como le tiene y piensa dejarlo el Sr. Silvela.

Con motivo de la ligera enfermedad de nuestro ilustre y querido Jefe, Sr. Romero Robledo, ayer fué visitado por los Sres. de Cánovas como igualmente el Sr. Pidal.

Hoy nuestro exímio Jefe ha devuelto las visitas, sosteniendo con el Sr. Cánovas del Castillo, larga é interesantísima conferencia.

Suyo afectísimo.

Tus-Ems.

Noticias.

Puede considerarse casi seguro el nombramiento del señor vizconde de Campo Grande para la dirección de la Tabacalera; pero de esto no se hará nada hasta que pase el novenario de la muerte del señor Vida.

No se sabe quien sustituirá á aquel en la subsecretaría de Hacienda.

Es impresión general que no será al fin suspendida la Diputación de la Coruña.

El Gobierno se limitará á someter el asunto á los tribunales, para que estos vean si existe materia de delito.

Con el nombre de "El Brujo," es conocido en la Bolsa de Nueva York Mr. Fay Gould. Hacía dos años que este famoso hombre de negocios permanecía inactivo, pero ha vuelto á ocuparse de negocios y su aparición ha sido señalada con un verdadero pánico en "Wall Street," durante los dias transcurridos del 4 al 12 del pasado mes.

El Brujo es un hombre que hace subir y bajar la Bolsa á su capricho, y esta vez se ha presentado con un plan de reorganización de los del Unión Pacific y del Northern Pacific, haciendo bajar las acciones de este último 12 enteros, ocasionando la quiebra de las casas de C. M. Whitney y Compañía, con un pasivo de 1.000.000 de pesos, y la Déker Howel, con 10.000.000 de pesos.

Tres Bancos estuvieron también amenazados; el "Northern River," el "Mechanics and traders," y el "Northern América," que han sido salvados gracias al auxilio de la "Clearing House," ó sea la administración de la Asociación de Bancos, que por medio de cédulas emitidas ha facilitado fondos para sacarlos á flote.

En un periódico de Bilbao hallamos el relato de un caso muy gracioso, y es el siguiente:

«Una señora mandó á su criada á la compra diciéndole que, entre otros artículos, la llevara un *zapatero* (pescado muy sabroso y del que se hace bastante consumo en algunas casas de Bilbao).

Pues bien: la fámula fué á la plaza, compró varios comestibles, se dirigió despues á Artecalle, avisó á un oficial de zapatería, y con él y con la cesta se plantó en la habitación de su ama, la cual, por lo visto; no se fijó al principio en el artesano.

—Ya he hecho la compra—exclamó la maritornes—y aquí tiene Ud. el zapatero, señora.

—¿Has traído el zapatero? Bueno, pues cogelo con un cuchillo y desuéllalo.

Oír esto el zapatero, coger la puerta y echar á correr por las escaleras lo mismo que un galgo, fué obra de un momento.

Cuando el ama vió el jaleo é interrogó á la muchacha, fué cuando se descubrieron las malas entendederas de ésta.

Local y provincial.

En la noche pasada han qu expuestos en medio del arroyo grand tonas de barro del recogido en el dia por los peones de limpieza pública.

Como estos pueden dar lugar á ca. contusiones en los cortos de vista y t. chadores, rogamos al Sr. Jover disponga en lo sucesivo en el mismo dia sean retirados los montones que se hagan.

Del celo y atención del Sr. Alcalde esperamos ser atendidos.

Segun nuestros informes han sido también declarados cesantes los empleados de la sección de higiene, nombrando gente nueva para que ocupen las vacantes producidas.

Ahora ó nunca es cuando se pueda normalizar este servicio, el que parece se presta á la comision de grandes abusos, evitando al mismo tiempo la repetición de las inmoralesidades que se han cometido.

Con solo castigar con mano firme al primer *chapucero* que delinca, creemos que será bastante para que los demás, recordando el castigo, se aparten de la comision de actos reprobados.

Los faroles de gas dan tan poca luz, que se impone la necesidad de recordar á la empresa que lo suministra, la obligación que tiene de alumbrar á la población, y alumbrarla bien, y no dejarla como ahora sucede, en una semi-oscuridad que nos hace recordar con evidencia el antiguo alumbrado de petróleo.

Hemos visto con verdadera extrañeza que de muchas calles se está extrayendo el barro que en estos dias se ha formado; sin que sea sustituido con grava ú otra piedra dura que mejore el piso.

Si no se procede á rellenar con materiales apropiados la parte extraída, llegará el dia que la repetición de las medidas hoy tomadas, originará que las calles alcancen un nivel tan bajo que se haga difícil el tránsito por ellas.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordene lo oportuno para evitar los perjuicios que apuntamos.

Nuestro colega «La Crónica Meri dional» en su número de hoy publica una convocatoria por la que el Presidente de la sociedad propietaria del *Teatro de Cervantes*, invita á los accionistas á una junta general que se celebrará el próximo domingo, á la una de la tarde, en el salon del Ayuntamiento.

Ya era hora que el Consejo de Administración diera señales de su existencia.

A consecuencia sin duda del mal estado de la carretera por las lluvias últimas, el correo de Madrid ha llegado hoy con gran retraso.

El Sr. Isasa sigue tan tranquilo en su departamento ministerial, sin recordar que existe en la Junta consultiva de obras públicas durmiendo el sueño de los justos, el proyecto de nuestro ferro-carril; y si lo recuerda, sin hacer nada en beneficio de la provincia; mientras tanto, los intereses de una dilatada comarca sufren perjuicios á los que solo puede poner coto la via férrea que cuando nuestros gobernantes quieran ha de unirnos con el resto de España.

El partido republicano progresista, amoldándose á la línea de conducta trazada por la Asamblea de coalición en su reciente fiesta, ha acordado tomar parte en las próximas elecciones de Diputados á Cortes, á cuyo efecto han empezado á practicar trabajos preparatorios.

Segun tenemos entendido ya tienen designado un candidato para el tercer lugar de la circunscripción, que lo será el antig-